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准准备备个个艺艺考考，，没没必必要要露露这这么么多多
女生动辄穿比基尼，其实大多是培训班的吸睛术

除模特专业外，其他大类都不考泳装
“孩子报了空乘专业，说

学校还有穿比基尼训练的项
目，可这也不是考试项目啊？”
28日，市民李女士表示，她女
儿文化课不是太强，但身体条
件不错，就报了一个空乘培训
班。可她在咨询了多个学校
后，了解到空乘专业招生面试
并没有这一项。“既然学校都
不考，培训机构有必要这样训
练吗？”

记者了解到，随着艺考临
近，艺考生成了热门话题，艺考
生穿比基尼秀身材的图片也比
比皆是。除模特、空乘等专业
外，甚至舞蹈、表演等专业的艺
考生也加入了秀身材的阵营。
有的辅导机构还举办泳装大
赛，着实吸引了不少眼球。

“面试没有比基尼展示这
个环节，主要还是看学生的综

合素质怎么样。”目前我省各
高校的艺考共设置了美术类、
音乐类等11个大类，除了模特
专业外，其他专业根本不需要
进行比基尼展示。

以空乘专业为例，其面试
主要考查考生的外貌、形体、
气质、普通话、外语等语言表
达能力以及特长展示等。

“其实就是培训机构为了
抓眼球，这给了学生一个错误
的认识，觉得身材好就行。”一
位多年从事空乘培训的负责
人刘猛（化名）介绍，空乘专业
的艺考生也要穿比基尼走台，
几乎成了业内的行规。但这既
不是招生的考试项目，也不是
培训的重点。这给学生造成了
错误的认识，觉得空乘就是比
拼身材，对以后入职也造成了
不好的影响。

号称高校见面会，推介会成美丽陷阱
“有的培训学校还以能与

高校招生人员面对面为由头，
举办各种形式的推介会，变相
收取费用。”刘猛表示，除了正
常的培训课程外，有的专业辅
导班会举办所谓推介会，而艺
考生参加这些推介会的花费
不菲。以我省一家颇具知名度
的推介会为例，费用从4800元
到14800元不等，而参加的学
生都在600人左右。

“辅导班老师说参加推选
会后，艺考走个形式就行了，
其实根本不是这么回事。”去
年参加空乘专业考试的方方

（化名）介绍，她参加了一家培
训学校举办的空乘专业艺考
辅导班，交了9600元。

后来，培训班的负责人给
学员说要办一个推选会，将邀
请各热门高校的艺考考官到

场，当时让交2800元。辅导班
负责人介绍时的“暗示性”极
强，但结果却和她们想的大不
一样。

“其实说白了就是一场模
拟考试，但与收的费用相比，
确实不值。”方方表示，推选会
确实来了一些院校的评委，但
这些人只是对学生进行了简
单点评，更多的是进行招生推
介，对考生来讲意义不大。

“大概算下费用，600个人
至少能收250万，但其实花费
很少。”刘猛解释，假如推介会
能来50家高校，每个高校两个
人，来回飞机票、住宿等每人
3000元计算，也就30万元。再
加上场地费一天最多5万元，
整个推介会花费在50万以内，

“一场推介会就能赚200万，其
实就是个美丽陷阱。”

今年在潍坊市区一家艺
考集训班上，女生们身穿泳装训
练。

（资料片） 据新华网

本报记者 王光营

“某地女生穿比基尼训
练备战艺考”……艺考临近，
这种新闻最近真的是屡见不
鲜。其实，除部分模特专业
外，泳装秀根本不是艺考生
的考试项目。而不少辅导机
构为了赚眼球，才会出此下
策。此外，目前艺考培训市场
的乱象，可不仅是随便穿泳
装这么简单。

培训班：三成学费送给高中老师

“大家光看艺考生培训收
费高，其实这些钱都到不了我
们手里。”一位艺考培训班负
责人介绍，无论是学美术、音
乐，还是空乘，一个学生花费
至少都在万元以上。

近些年辅导机构越来越
多，竞争很激烈，高中生源成
了抢手货。在这种情况下，谁
能够打进高中，谁就掌握了招
生主动权。

“以前很简单，请老师吃
个饭，送点小礼物就能办成
事，现在不行了。”据介绍，十
多年前也就给老师一点辛苦
费，后来陷入恶性循环，给推
荐老师的费用越来越高，现在
都在学费的30%左右。

有的辅导机构为了获得生

源，给推荐老师承诺更高的回
报，甚至学费的一半。辅导班费
用不够，请不到优秀的师资教学
生，其教学质量可想而知。

“有的辅导机构还不断玩
新花样，推出暑假班、春季班、
强化班、冲刺班等。”这位负责
人表示，有的培训机构为了弥
补经费来源，在常规教学之
外，通过各种不同的班让学生
掏更多的钱，艺考也成了最

“烧钱”的考试。
如今培训机构到底属于

哪个部门监管，一直没有具体
的界定。各培训班在注册时，
根据性质不同，会划归至工商
和民政等不同部门管理。而同
时其又拥有教育职能，反而造
成了监管的不明确以致缺失。

想要孩子

却因失去子宫无法怀孕

“我们还有希望！”27日下午，看到
手机上弹出的“二孩草案获通过”新闻
中，最后一段写到的“新修订计生法未
通过禁止代孕”等字样，家住鲁西某市
的曲兰长出了一口气。

三年前，25岁的曲兰因为一场大
病，永远失去了子宫。“失去子宫，就不
能要孩子。没有孩子，两人的日子还有
什么可过的？”曲兰表示，她甚至一度
产生了自杀的念头。

曲兰的卵巢功能未受到太大影
响，丈夫的精子经检验也很正常，两人
便考虑找人“代孕”生子。

虽然知道“代孕”不合法，但这三
年来曲兰两口子还是在暗地里寻找代
孕的合适人选，可过程却非常曲折。曲
兰的丈夫说，他们希望国家能对代孕
政策进行规范，“非法的可以打击，但
像我们这样的，还是希望能得到更多
人关注。”

大龄妇女想生二胎

或寻求代孕

“一些人选择代孕，是因为女性子
宫出现问题无法生育或身体不能承受
生育。”山东大学附属生殖医院生殖中
心专家唐蓉介绍，全面二孩放开的大
背景下，近期跟她咨询生育二孩的大
龄女性增加了两三倍，但她们中不少
人却因为各种原因，难以继续生育。

“生育跟年龄有着直接关联。”唐蓉

表示，随着年龄增长，有的女性可能由于
疾病切除了子宫或子宫已无法妊娠，这
种情况下一些夫妻可能选择找代孕。

但直到今天，代孕仍在被禁之列，
2001年原卫生部相关文件明确提出禁止
医疗机构开展代孕业务。此前有评论认
为，一旦“禁止代孕”被列入计生法，意味
着其将从部门法规，上升为国家法律，如
若违背，甚至会受到刑事处罚。

事实上，早在23日全国人大常委会
分组审议时，就曾有多名常委建议，对
于代孕不应一棒子打死，“禁止代孕”可
改为“规范代孕”，让这方面有需求的夫
妇通过合法手段生育自己的孩子。

代孕一旦有纠纷

很难公正解决

有专家表示，法律的禁止与代孕
的需求，催生了地下代孕热。但由于其
非法性，问题也是数不胜数。

“代孕要面临很大风险，包括代孕
母亲妊娠期间流产、分娩时大出血甚
至死亡的风险，还有胎儿不正常的风
险，以及由此带来的伦理风险。”

专家介绍，在我国，到目前为止，
代孕是非法的，无论代孕母亲或委托
代孕的夫妇，其行为都不受法律保护，

“一旦产生纠纷，是很难得到公正解决
的。”

唐蓉说，“在我国非法待孕机构往
往无辅助生殖技术资质，其设备、管理
和技术往往难以得到保障，难以确定
代母是否有传染病或其他疾病。在这
种情况下，代孕的风险就更大了。”

（应访者要求，曲兰、王婕为化名）

代代孕孕非非法法，，想想要要孩孩子子咋咋办办
计生法修改决定未提“禁止代孕”，但代孕仍不受保护

在计生法修
改决定中，并未
出现“禁止代孕”
等规定，但代孕
在我国一直是非
法的。很多家庭
由于各种原因无
法生育孩子，便
只能求助于非法
代孕。针对非法
代孕的危险性，
有专家表示。希
望国家制定政策
时，能够更细化，
更有针对性。

本报记者 刘志浩

计生法修改
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